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Formalizarán hoy por parricidio al hijo 
de la profesora Mercedes Leiva

AMBIENTE EDUCATIVO Y DEPORTIVO LAMENTA ASESINATO DE LA DOCENTE

Fiscalía solicitó extender la detención del único 
sospechoso del asesinado de la profesora Mercedes 

Leiva, para poder recopilar las evidencias necesarias y 
presentar cargos en su contra. Hoy el hijo de la docente 
asesinada será formalizado por el delito de parricidio, 

tras la recolección de evidencias de la PDI y la Fiscalía. 
Profesores, apoderados y alumnos lamentan el asesinato 

de la “Tía Meche”.

Sin poder creerlo. Tanto los fami-
liares como docentes, alumnos y 
apoderados de la comuna de Ovalle 
han mostrado en sus redes socia-
les sus reacciones sobre el horri-
ble crimen del que fue víctima la 
profesora,Mercedes Leiva Cisternas, 
de 68 años, que ha conmocionado a 
toda la región, por las circunstancias 
que envuelven el dantesco hecho.

En conversación con El Día, fami-
liares directos de la víctima explica-
ron que desde la noche del martes 
presentían que algo estaría pasando 
con “Meche”.

Pasadas las 20.00 horas del martes, 
las luces de la casa se apagaron y 
el vehículo blanco propiedad de la 
profesora salió sin rumbo conocido, 
lo que no era nada habitual en ella. 
Durante la mañana del miércoles 
una de sus hermanas y vecinas de 
La Chimba, antes de salir a realizar 
algunas diligencias a Ovalle, se 
percató de que Mercedes no había 
corrido las cortinas, lo que tampoco 
coincidía con sus costumbres.

Pasado el mediodía decidió ver 
qué sucedía con su hermana, ya que 
no respondía las llamadas, ni los 
mensajes, y simplemente aparecía 
desconectada de las redes. 

El portón principal no tenía can-
dado, aunque la puerta delantera 
estaba cerrada. La hermana mayor 
de la docente pudo ingresar por la 
puerta de la cocina. Allí y en la sala 
no parecía haber nada raro, pero la 
impresión llegó al acceder a la ha-
bitación principal, donde el cuerpo 
de la docente yacía sin vida y con 
muestras de forcejeo y agresiones.

Según las primeras pericias practi-
cadas por la PDI la profesora recibió 
al menos 15 puñaladas en su pecho, 
abdomen brazos y espalda.

Las primeras sospechas apunta-

El hijo mayor de la profesora Mercedes Leiva, será formalizado hoy por el parricidio de la docente ovallina. CEDIDA

ron directamente a su hijo mayor, 
con quien la docente habría tenido 
algunas discusiones producto de 
las adicciones a drogas que este 
presentaba, y a algunos robos de 
prendas y posesiones que le había 

hecho para conseguir efectivo y 
satisfacer su vicio.

 “VÍCTIMA” DETENIDA
Tras los llamados a Carabineros, y 

la activación de familiares, amigos y 
conocidos, pasadas las 20.30 horas 
de este miércoles, vecinos habrían 
efectuado una detención ciudadana 
contra el principal sospechoso de la 
muerte de Leiva: su propio hijo de 40 
años de edad.

Según registra el informe de 
Carabineros, vecinos de la calle Camilo 
Henríquez procedieron a detener a 
G.A.C.L. y luego llamaron a los uni-
formados a través de la plataforma 
133, quienes, conforme al artículo 85 
del Código Procesal Penal, efectuaron 
el control de identidad del sujeto.

El detenido registra anteceden-
tes penales por daños simples y 
cuasidelito de lesiones, (sin causas 
vigentes), pero sobre él se mantenían 
fundados indicios de que podría ser 
el autor del hecho. 

Al ser en un contexto de Detención 
Ciudadana, al señalado se le considera 
como víctima, de hecho al tomar con-
tacto con el fiscal del caso, Herbert 
Rohde Iturra, se dispuso obtener su 
declaración como víctima, para luego 
entregarlo a la PDI por ser esta ins-
titución la que lleva la investigación.

Paralelamente peritos de la PDI 
realizaban las indagaciones en la 
escena del crimen y recolectaban 
las evidencias del propio cuerpo de 
la víctima. 

Al respecto, el Jefe de la Brigada de 
Homicidios de La Serena, comisario 
Cristian Ara, señaló que “conforme al 
trabajo realizado en el sitio de suceso, 
específicamente del reconocimiento 
del cadáver, levantamiento de evi-
dencias y diversas pericias, se pudo 
determinar que el presente hecho 
correspondería a un parricidio con 
un arma cortante, donde le cabría 
responsabilidad al hijo de la persona 
fallecida”.

Destacó que analizaron las evidencias 
hematológicas que se encontraron 
en el lugar, y la posesión de especies 
personales que tenía el imputado 
en su poder, especialmente en el 
vehículo en el que se trasladaba, y 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle
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Familiares y vecinos de La Chimba fueron los primeros en sospechar, desde la noche del martes, que algo malo pasaba con Mercedes. CEDIDA

que debido a ello fue que el Fiscal del 
Caso gestionó la orden de detención 
por Parricidio.

PLAZO AMPLIADO
A las 11.00 horas de este jueves 

se efectuó el control de detención, 
aunque la imputación de cargos se 
postergó por 24 horas.

Al respecto el Fiscal Herbert Rohde 
Iturra, señaló que en el Juzgado de 
Garantía de Ovalle fue controlada 
la detención del imputado G.A.C.L. 
por su presunta participación en el 
delito de parricidio, y fue ampliada la 
detención hasta este jueves.

“Esta ampliación de la detención, se 
debió a las diligencias que requerimos 
para completar preliminarmente la 
investigación y formalizar cargos 
adecuadamente hacia el imputado”.

Dicha diligencia estaría pautada 
para este viernes a las 11.00 horas.

PESAR EN LA EDUCACIÓN 
La triste noticia de la muerte de 

Leiva ha calado hondo en el ambiente 
educativo local, donde estudiantes, 
docentes y apoderados han lamen-
tado el suceso.

En la Escuela Especial Yungay, 
donde la profesora Mercedes laboró 
en sus últimos 15 años de vida 
laboral activa, prepararon una ac-
tividad especial la mañana de este 
jueves para recordar su paso por la 
institución. En ella se reunieron los 
alumnos, profesores y apoderados 
para resaltar los valores que incul-
caba Leiva con su ejemplo y para 
despedirla en medio de oraciones 
por su eterno descanso.

La directora de la institución, 
Carolina Behrens, explicó que si 
bien ella personalmente no compar-
tió mucho tiempo con la profesora 
Leiva, quien ya estaría de salida al 
momento de asumir Behrens su 
cargo, reconoce que la “Tía Meche” 

dejó una huella imborrable en la 
institución.

“Aquí se le quiere mucho, los es-
tudiantes y docentes la querían 
bastante. Siempre fue muy mo-
tivada, respetuosa. Los niños la 
querían mucho porque la tía los 
llevaba a la piscina, o les tenía cosas 
preparadas, en eso era muy activa. 
Los apoderados también tenían los 
mejores recuerdos de ella”, apuntó. 

Quien sí compartió por más de una 
década con Leiva, fue la profesora 
Jouxsy Sarmiento, quien tiene los 
mejores recuerdos de la docente.

“Trabajé los últimos 15 años tra-
bajando con ella en el colegio, desde 
siempre fue una profesora muy 
activa, muy preocupada de sus 

clases, de lo que tenía que hacer, 
de sacar el mejor potencial que los 
estudiantes tenían de cada uno, 
porque trabajaba de forma indivi-
dual, pero ella fue capaz de hacer 
trabajos en equipo, de motivarlos 
y de poder integrarlos a todos a 
las actividades que realizaba en 
el colegio”.

Destacó que también fue muy 
querida por los apoderados.

“Los niños hoy (jueves) han estado 
muy tristes. Hay un alumno down 
que está muy triste, porque en su 
condición ellos se dan cuenta de 
que ella partió, y aunque a veces 
no saben expresar la tristeza, la 
sienten y la viven”.

INTEGRACIÓN
Sarmiento reconoce que la Tía 

Meche fue una de las pioneras en 
practicar la integración de los alum-
nos con necesidades especiales.

“Al principio llevaba a los alum-
nos a participar en Olimpiadas 
Especiales solo con alumnos de otras 
escuelas especiales de la región, 
pero después los llevaba con otros 
colegios regulares siendo pionera 
en integración, pero en integración 
real”, recordó Sarmiento.

EN LAS PISTAS
En tanto el entrenador del Club de 

Atletismo S2000, Manuel Zabala, 
lamentó profundamente la partida 
de su compañera de actividades y 
la circunstancia en la que ocurrió.

“Nosotros fuimos parte del Proyecto 
S2000 que lideró el doctor Juan 
Sanhueza, y ella fue uno de los 
pilares, fue una de las entrenadoras 
con la que terminamos el proceso, 
hasta el final. ´Meche’ fue una 
gran entrenadora formativa, tenía 
mucha llegada con los niños y jó-
venes. Yo estoy muy triste con lo 
que le pasó, sobre todo porque ella 
era una persona que adoraba por 
sobre todo a sus hijos, a los dos. 
Esto ha sido un golpe muy grande 
para todos”.

Recordó Zabala que fueron varios 
los monitores y entrenadores del 
club, pero que la “Meche” tenía 
un lugar especial en el corazón 
de todos. 

“Nuestros atletas han logrado 
alcanzar muchas metas. Con el 
proyecto logramos catapultar a 
muchos niños y jóvenes a nivel 
local, regional, nacional e inter-
nacional. Hemos perdido la cuenta 
de cuántos jóvenes han pasado por 
acá, pero han tenido participación 
hasta en campeonatos sudameri-
canos, panamericanos y mundiales; 
y ‘Meche’ fue fundamental, porque 
ella se encargaba de las escuelas, 
de los menores, era muy incen-
tivadora, era muy apasionada en 
los campeonatos. Los levantaba, 
los motivaba. Por eso me duele 
mucho su partida, sobre todo por 
la forma en que partió”, apuntó el 
entrenador.

Desde la Escuela Yungay le ofrecieron un emotivo homenaje a la docente, tanto en una 
actividad especial este jueves como en sus redes sociales.

CEDIDA

“SE PUDO DETERMINAR 
QUE EL PRESENTE HECHO 
CORRESPONDERÍA A UN 
PARRICIDIO CON UN ARMA 
CORTANTE, DONDE LE 
CABRÍA RESPONSABILIDAD 
AL HIJO DE LA PERSONA 
FALLECIDA”
COMISARIO CRISTIAN ARA
BRIGADA DE HOMICIDIOS PDI
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Abandonados en la 
oscuridad: la eterna espera 

por electrificación en Carrizal

AFECTADOS SE ALUMBRAN CON VELAS

Durante décadas, un total de 27 familias de esta localidad 
combarbalina han esperado por energía eléctrica en sus 
viviendas. En 2018, el sueño parecía estar cerca de cumplirse 
cuando el Consejo Regional aprobó el financiamiento de un 
proyecto para la zona, sin embargo, al momento de suscribir el 
contrato en 2020, CGE informó que el valor había aumentado, 
sepultando nuevamente las aspiraciones de estas familias. 

Un total de 27 familias de la locali-
dad de Carrizal han esperado por 30 
años el acceso a energía eléctrica, 
un bien básico para el común de la 
población, pero que aún no llega 
a este rincón de la zona rural de 
Combarbalá.

“La gran mayoría se alumbra con 
velas, otros pocos tienen paneles 
solares, y estos son unos chiqui-
tos que sirven para prender cuatro 
ampolletas. Esto pasa porque son 
personas de bajo recursos”, explicó 
Jocelyn Ulloa, vecina y presidenta 
del Comité Pro Luz del sector. 

PROYECTO TRUNCADO 
En 2018 se encendían las esperan-

zas en Carrizal, y es que el Consejo 
Regional aprobó el financiamiento 
de un proyecto de electrificación por 
un monto de 250 millones de pesos.

No obstante, al momento de sus-
cribir el contrato en el 2020, la 
Compañía General de Electricidad 
(CGE) informó que el valor actualizado 
había aumentado a 768 millones de 
pesos, “agregando un cobro adicional, 
denominado costos de mantención 
y operación”, detalló el alcalde de 
Combarbalá, Pedro Castillo, quien 
denunció el caso. 

De esta manera, la población del 
lugar señala que fueron ilusionados 
para posteriormente desilusionarse, 
“costó un mundo que el proyecto sa-
liera de Combarbalá, pero lo logramos 
en 2018 gracias a la aprobación del 
CORE, esto se informó por todos los 
medios, con bombos y platillos, solo 
faltaba la firma de un contrato, lo 
que nunca ocurrió. Jugaron con la 
esperanza de las personas, había 
mucha ilusión de los adultos mayores, 
algunos ya han muerto, a uno le da 
mucha pena llegar al velorio de uno 
de los socios y que la familia diga ‘se 
murió sin conocer la luz’”, lamentó 
Jocelyn Ulloa. 

Por otra parte, Castillo comentó 
que existirían otros casos simila-
res en su comuna y en el resto de 
la región, “la incorporación de los 
costos de mantención y operación 
por parte de CGE, no solo afecta a 
este proyecto de electrificación de 
Centinela Carrizal, sino que afecta 
a más de 12 iniciativas de inversión 
de electrificación en la comuna de 
Combarbalá y a más de 50 proyec-
tos en toda la región de Coquimbo”, 
apuntó. 

SOBERANÍA EN PELIGRO
El alcalde Pedro Castillo denunció 

esta situación a la Superintendencia 
de Electricidad, lo que no habría 
dado los resultados esperados, “la 
superintendencia dictaminó que el 
cobro adicional que está haciendo la 
empresa eléctrica es improcedente 
y debía eliminarlo, pero frente a esta 
resolución la empresa decidió des-
obedecer la instrucción y no construir 
el proyecto”, puntualizó. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Combarbalá

Por esta razón, la máxima autoridad 
comunal cree que la soberanía del 
país se vería amenazada, por lo que 
hace un llamado a las autoridades 
regionales y nacionales a tomar 
cartas en el asunto. 

“Esta empresa eléctrica, contro-
lada por una potencia extranjera, 
se siente por sobre la ley chilena 
y sus organismos de fiscalización, 
con esta acción arbitraria y unila-
teral está atropellando la soberanía 

de nuestro país e imponiendo sus 
intereses por sobre el rol que una 
empresa de servicios debe prestar 
a la comunidad. Quiero hacer un lla-
mado al Presidente de la República, 
a los parlamentarios de la Región de 
Coquimbo, sin distinción política, a 
exigir, por medio de las modificaciones 
legales que sean necesarias, que las 
empresas de servicios básicos estén 
efectivamente al servicio de los 
habitantes del país y no a intereses 
de potencias extranjeras”, indicó. 

ARGUMENTOS DE CGE
Hasta el cierre de esta edición, no 

fue posible contar con una declara-
ción por parte de CGE, sin embargo, 
hay que destacar que el 7 de marzo 
del presente año la empresa envió 
una carta al alcalde para comunicar 
sus argumentos. 

“Tal como lo hemos señalado, 
CGE siempre ha estado dispuesta 
a participar en los proyectos de 
electrificación rural, en la medida 
que se reconozcan, retribuyan o 
compensen razonablemente las 
inversiones y costos de operación 
y manteniendo asociados a estos 
proyectos. (…) Los antecedentes y 
argumentos de nuestro punto de vista 
han sido informados al Ministerio 
de Energía y la Superintendencia 
de Electricidad y Combustibles”, 
indicó el documento firmado por el 
gerente regional norte de la empresa.

“JUGARON CON LA 
ESPERANZA DE LAS 
PERSONAS, HABÍA MUCHA 
ILUSIÓN DE LOS ADULTOS 
MAYORES, ALGUNOS YA 
HAN MUERTO, A UNO LE DA 
MUCHA PENA LLEGAR AL 
VELORIO DE UNO DE LOS 
SOCIOS Y QUE LA FAMILIA 
DIGA -SE MURIÓ SIN 
CONOCER LA LUZ”
JOCELYN ULLOA
VECINA DE CARRIZAL 

La comunidad de Carrizal no solo debe sobrellevar la falta de electricidad en sus 
viviendas, sino también otros problemas que dificultan su quehacer.
“Acá la gente es de escasos recursos, muchos viven prácticamente con lo que 
da el gobierno o de las pensiones de los abuelitos, la mayor población de acá son 
adultos mayores”, comenzó diciendo la vecina Jocelyn Ulloa. 
“No hay una fuente laboral estable, algunos vecinos se dedican a la agricultura y 
la ganadería, cuidando los pocos animalitos que quedan, pero está el tema de la 
sequía, la poca agua que hay es para el consumo humano”, complementó.
En ese aspecto, la vecina combarbalina comenta que el tema de la electricidad 
les ayudaría precisamente a combatir de mejor manera la falta de agua, “acá no 
tenemos agua potable, el agua la traen de noria con motobombas que son a benci-
na, y ese es un problema con el precio actual de los combustibles. Antes con 5 mil 
pesos de bencina se podía sacar agua para una semana, pero ahora no da ni para 
tres días. Si tuviéramos luz eléctrica podríamos invertir en una bomba eléctrica 
que ahorraría costos”, concluyó. 

OTROS PROBLEMAS Y DIFICULTADES DE CARRIZAL 

Cerca de 30 familias de la localidad de Carrizal, en la comuna de Combarbalá, no cuentan con 
electrificación en sus viviendas. 

EL OVALLINO
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sación bien molesta correr en estas 
condiciones. Son solo 2.600 msnm, 
pero nosotros en Ovalle corremos a 
unos 400, esa diferencia se siente”, 
indicó Hernán Ríos. 

Quien también se vio afectado, 
pese a ser nacido en Calama, fue 
Daniel Troncoso, quien comentó 
que “el tema de la altura pasa la 
cuenta, es complicado porque a los 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

“ESTAMOS TRATANDO 
DE MANTENERNOS EN 
BUEN NIVEL PARA SUBIR 
NUESTRA CONDICIÓN 
FÍSICA, TRATAMOS DE IR A 
TODAS LAS COMPETENCIAS 
QUE SE PUEDA”
HERNÁN RÍOS
CLUB FUSIÓN OVALLE

Fusión Ovalle obtiene tres podios en 
su primera competencia del año 

VERSIÓN 52 DEL RECONOCIDO TORNEO

Los ciclistas del club ovallino tuvieron que sobreponerse a la 
altura de Chuquicamata para destacar en la Vuelta Atacama 
2022. Hernán Ríos y Daniel Troncoso lograron primer lugar en 
Máster D y Máster B respectivamente, mientras Jorge Bassic 
se quedó con el bronce en Máster C. 

Durante el pasado fin de semana 
se llevó a cabo la versión 52 de la 
Vuelta Atacama, congregando a 
varias delegaciones del país, entre 
ellas, el tradicional Club de Ciclismo 
Fusión Ovalle. 

Este fue el retorno a la compe-
tencia para el club ovallino, ya que 
el último torneo oficial que habían 
enfrentado había sido en noviembre 
del año pasado, siendo este el primer 
campeonato del 2022.

En esta oportunidad la delegación 
ovallina estuvo conformada por 
Alejandro Cepeda, Jorge Bassic, 
Hernán Ríos y Daniel Troncoso. 

El campeonato se llevó a cabo en 
los 2.600 msnm de Chuquicamata 
y consistió en tres carreras, en la 
mañana del sábado se corrió el primer 
circuito a las afueras de la ciudad, 
mientras en la tarde se desarrolló 
una carrera cronos individual de 14 
kilómetros, finalmente el domingo 
se llevó a cabo la carrera de fondo 
hasta la mina. 

Los tiempos de estas tres carreras 
se sumaban, otorgando así los prime-
ros lugares a quienes hayan sumado 
menor tiempo en cada categoría. 

De esta manera, el club ovallino 
destacó al subirse en tres podios 
de la competencia, Hernán Ríos y 
Daniel Troncoso lograron primer lugar 
en Máster D y Máster B respecti-
vamente, mientras Jorge Bassic se 
quedó con el bronce en Máster C, 
“nos sentimos contentos porque 

empezamos con buen pie la tem-
porada”, declaró Ríos.

Por su parte, su compañero Daniel 
Troncoso manifestó sentir una ale-
gría doble, ya que él es nacido y 
criado en esa zona del país, “esta 
es una recompensa porque yo nací 
allá, después yo me fui a los 18 
años y nunca más volví, entonces 
de alguna forma ganar en la tierra 
en que nací me hace sentir bien, 
hay hartas competencias dentro 
del año y este es un paso dentro 
de ese calendario”, indicó. 

FACTOR ALTURA
Hay que destacar el doble esfuerzo 

realizado por la delegación ovalli-
na, ya que lograron una destacada 
participación a pesar de no estar 
acostumbrados a la altura de la zona. 

“Es lo mismo que pasa con el fútbol, 
cuando los equipos van a jugar allá, 
es verdad que se siente la altura de 
Chuquicamata, a veces uno siente 
que no puede respirar, es una sen-

CEDIDAEl Club de Ciclismo Fusión Ovalle destacó en la versión 52 de la Vuelta Atacama. 

competidores nos duele la cabeza, 
se nos parte la boca, yo por ejemplo 
el primer día terminé agotado y me 
estaba quedando dormido después 
en la camioneta”. 

PRÓXIMAS COMPETENCIAS
El Club de Ciclismo Fusión Ovalle 

vivirá nuevas competencias en las 
próximas semanas, la primera de 

ellas será en plena semana santa, 
con una carrera en Chapilca, en el 
Valle del Elqui. A finales de mes en 
tanto está el Campeonato Nacional 
Federado en Curicó, Región del 
Maule. 

“Estamos tratando de mantenernos 
en buen nivel para subir nuestra 
condición física, tratamos de ir 
a todas las competencias que se 
pueda”, puntualizó Hernán Ríos. 

Uno de los deportistas de Fusión Ovalle compitiendo en la Vuelta Atacama 2022. CEDIDA
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Sorpresa genera posible venta 
de Dominga a consorcio chino

NEGOCIO CONTEMPLA EL 100% DEL PROYECTO

Desde el municipio de La Higuera, esperan que en el caso de 
cerrarse el traspaso de la minera, se mantenga el compromiso 
de cumplir con las medidas de mitigación que ofreció el actual 
propietario de la mina, Andes Iron, durante el fallido proceso 
de conciliación con los opositores al proyecto.

Un nuevo capítulo en la larga y po-
lémica historia del proyecto minero-
portuario Dominga se conoció el día 
de ayer.

Y es que según Diario Financiero, la 
iniciativa minera podría tener nuevos 
dueños, luego de que el grupo con-
trolador del proyecto, perteneciente 
a las familias Délano y Garcés, habría 
alcanzado un principio de acuerdo con 
inversores chinos para traspasarles el 
100% de la propiedad de Dominga, 
en la comuna de La Higuera.

Cabe recordar que en particular, la 
familia Délano tomó el control del pro-
yecto en el año 2010 tras sellar con la 
familia Piñera, la compraventa de éste 
en las Islas Vírgenes Británicas –un 
paraíso fiscal - , con una operación 
cercana a los 150 millones de dólares.

Dicha operación fue especialmente 
polémica, pues incluyó la firma de 
un acta en Chile por 14 millones 
de dólares y otra en Islas Vírgenes 
Británicas por 138 millones de la 
moneda estadounidense, montos que 
serían pagados en 3 cuotas: 106,8 
millones en diciembre de 2010 y 21 
millones en enero de 2011 eran las 
dos primeras cuotas.

La controversia se explica porque el 
último pago, en tanto, tenía la condi-
ción de que la zona donde se pretende 
instalar el proyecto no hubiese sido 
declarada como reserva natural. El 
Gobierno de Piñera no impulsó dicha 
iniciativa y esa cuota se pagó.

En este momento, el proceso de 
venta cuenta con un “due diligence” 
–o diligencia debida - en ejecución, 
por lo que aún transcurrirían algunos 
meses para cerrar – o no – el negocio.

Según consigna Diario Financiero 
las negociaciones del consorcio del 
gigante asiático en Chile están siendo 
dirigidas por Joanne Zhou –CEO de 
Sunforest Chile - y el empresario 
chileno José Antonio Ibarra.

SORPRESA
Consultados por Diario El Día, tanto 

las organizaciones que apoyan el 
proyecto como la empresa Andes Iron, 
declinaron referirse al tema.

Pero quien sí se refirió a la eventual 
venta de Dominga fue el alcalde de 
La Higuera, Yerko Galleguillos, quien 
reconoció estar sorprendido por la 
información, aunque señaló que dada 
la magnitud de éste, era esperable 
que ingresaran capitales extranjeros 
al proyecto.

De todas formas, el edil aseguró 
que el hecho de que ingresen nuevos 
dueños a la empresa “es una excelen-
te noticia porque en este momento 
existe incertidumbre en el mundo 
empresarial con la puesta en marcha 
de este gobierno, y hoy día ver que 
hay un consorcio chino que quiere 
colocar capital en nuestro país, es 
una gran noticia”.

COMPROMISOS
Uno de los puntos en que enfatiza 

Con una inversión de más de 2.500 millones de dólares, el proyecto minero-portuario Dominga es la mayor iniciativa productiva que se planifica 
para la región. 

LAUTARO CARMONA

el edil es que ante una eventual 
venta de Dominga, se cumplan los 
compromisos establecidos por la em-
presa con la comunidad, durante los 
esfuerzos que se hicieron por lograr 
una conciliación con los opositores 
a la iniciativa en la Corte Suprema.

Entre ellos, el abastecimiento de 
agua desalinizada para consumo 
humano para toda la comuna de La 
Higuera durante los 25 años en que 
se extenderá la operación de la mina.

“Evidentemente deben respetar-
se porque ha sido la comunidad la 
que se ha manifestado abogando 
por este proyecto. Por lo tanto, hoy 
día la empresa no tiene otra cosa 
que responderle a esa comunidad 
la confianza que ésta ha depositado 
en ellos”, explicó el edil.

En ese sentido, agregó que en su 
calidad de autoridad comunal, “voy a 
ser un férreo defensor de mis vecinos 
de que los compromisos medioam-
bientales que se establecieron se 
cumplan”.

“Es una excelente noticia porque 
en este momento existe incerti-
dumbre en el mundo empresarial 
con la puesta en marcha de este 
gobierno, y hoy día ver que hay 
un consorcio chino que quiere 

colocar capital en nuestro país, 
es una gran noticia”

Yerko Galleguillos
ALCALDE DE LA HIGUERA

Protagonista

100
Por ciento de la propiedad de Domin-
ga es lo que adquirirían los inversio-
nistas chinos en caso de prosperar 
la venta. 

CHRISTIAN ARMAZA
La Higuera
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PROPIEDADES 

VENDO DEPARTAMENTO

Vendo casa departamento Villa 
El Portal 2 pisos con ampliación 
de dormitorios 999201927

VENDO - TERRENO

TopoChile SpA por encargo 
de terceros vende parcela 
de agrado de 5.000 mt2, sec-
tor Higuerillas a 28 Km de 
Ovalle, camino a La Serena, 
entrada Bramadero frente 

Panulci l lo.  Algunas com-
pletamente planas, crédito 
directo con pie de 50% y 10 
cuotas, $7.000.000. Cordi-
ne visita sólo interesados, 
979105431  F: topochilespa@
gmail.com

NOMINA DE PRESELECCIONADOS CONCURSOS
Nº 1, N°2 y N°3 DEL SISTEMA DE INCENTIVOS PARA LA 
SUSTENTABILIDAD AGROAMBIENTAL DE LOS SUELOS 
AGROPECUARIOS TEMPORADA 2022, REGION DE COQUIMBO.

Se comunica a los(as) usuarios(as) y postulantes del Sistema de Incentivos para la Sustenta-
bilidad Agroambiental de los Suelos Agropecuarios, que los resultados de preselección de 
los Concursos Nº 1 Provincia de Elqui; Nº 2 Provincia de Limarí y Nº 3 Provincia de Choapa, 
junto a los criterios de reconsideración, se encontrarán disponibles a contar del VIERNES 08 
DE ABRIL DE 2022, en las Oficinas del SAG Región de Coquimbo.

Las cartas con las causales de rechazos a sus postulaciones, se encontrarán disponibles en las 
respectivas Oficinas SAG. 

Los postulantes que se consideren perjudicados(as) en el proceso de preselección, podrán 
solicitar en forma escrita, dentro del plazo de 10 días corridos, contados desde la fecha de 
la publicación del hecho de haberse efectuado la preselección, la reconsideración de su 
situación ante el Director Regional del SAG, adjuntando los antecedentes que fundamenten 
su petición, quien se pronunciará sobre la reconsideración dentro de los 20 días corridos 
desde su interposición.

Dichos antecedentes podrán ser enviados al e-mail vjera.zlatar@sag.gob.cl

OFICINAS PROVINCIALES S.A.G. REGION DE COQUIMBO
  

DIRECTOR  REGIONAL  S.A.G.  –  REGION DE COQUIMBO.

  
Oficina Elqui 
Oficina Limarí 
Oficina Choapa 
Dirección Regional 

  
Av Cisternas N°2633 / Fono (51)2 384564, La Serena.
Vicuña Mackenna Nº 627 / Fono (53)2 620196 – 2623899, Ovalle.
Av. Salvador Allende Nº 522 / Fono (53)2 521376 – 2528303,  Illapel.
Pedro Pablo Muñoz Nº 200/Fono (51) 2216759 – 2218859, La Serena.

CFT Estatal inicia actividades 
académicas en Monte Patria

PRIMERA INSTITUCIÓN DE EDUCACIÓN SUPERIOR EN LA COMUNA

El CFT Estatal inició recientemente actividades académicas 
en Monte Patria, luego de conversaciones y convenios entre 

autoridades educativas y municipales. Las carreras de Técnico 
en Mantenimiento Industrial y Técnico en Administración son las 

ofertadas en la nueva sede.

Un sueño que anhelaban cumplir 
los habitantes de la comuna de 
Monte Patria, era el poder conti-
nuar sus estudios superiores sin 
tener la necesidad de trasladarse 
a otras comunas. Sin embargo, no 
contaban con casa de estudios en la 
zona, lo que los obligaba a desistir 
de la idea o simplemente migrar 
para poder lograrlo.

Tras conversaciones entre autori-
dades municipales y del Centro de 
Formación Técnica (CFT) Estatal, 
ahora se podrá contar con una sede 
de esta institución educativa en la 
comuna. 

Durante los meses de diciembre 
del año 2021 y enero y febrero del 
año 2022 se desarrolló el proceso 
de admisión para las carreras de 
Técnico en Mantenimiento Industrial 
y Técnico en Administración que 
se dictarían en el lugar, donde el 
gran interés de las y los jóvenes 
por cursar estas carreras, instó 
al aumento de los cupos para así 
satisfacer la demanda.

Finalmente, el pasado 05 de abril 
se dio el inicio a las actividades 
académicas año 2022, en el que 
estuvieron presentes autoridades, 
representantes del CFT y por su 
puesto los y las estudiantes que 
serán parte de este primer grupo 
de la sede Monte Patria.

Al respecto el alcalde de Monte 
Patria, Cristian Herrera, manifestó 
estar “muy emocionado y con una 
enorme satisfacción de que efectiva-
mente las gestiones que realizamos 
hoy en día dan sus frutos. Cuando 
decimos Monte Patria ‘Eres tú’ sig-

Monte Patria

nifica que trabajaremos por cada uno 
de ustedes para entregarle mayores 
y mejores oportunidades. Hoy son 47 
los estudiantes de nuestra comuna 
que cursan educación superior sin 
tener que moverse de Monte Patria 
y eso nos alegra”. 

Agregó Herrera que el proyecto 
completará competencias de per-
sonas que ya están trabajando en 
el área de administración y que 
ahora estudian para obtener su 
certificado formal.

EN VALOR
María José Tatán, quien forma parte 

del primer grupo de estudiantes del 
CFT sede Monte Patria, valoró la 
oportunidad de asistir a clases en 

su propia comuna.
“Como madre y trabajadora es una 

súper buena instancia, ya que por 
el tema de locomoción me facilita 
muchas cosas, por ejemplo, el tener 
los estudios acá en mi comuna, 
cerca de mi casa lo encuentro una 
buena iniciativa”. 

El CFT es una institución estatal 
de educación superior cuyo propó-
sito principal es formar personas, 
hacer transferencia tecnológica y 
acompañar al sector productivo, 
para generar desarrollo económico, 
social y cultural en la región y el país, 
bajo un enfoque de sostenibilidad.

 “Efectivamente es un momento 
histórico no solamente para Monte 
Patria, la cual por primera vez se 
cuenta con una institución estatal 

que dicta carreras de nivel superior, 
sino que para nosotros como CFT 
es un tremendo desafío, un desafío 
que nos lleva a trabajar de la ma-
nera más cercana posible con los 
alumnos de tal manera que ellos 
se sientan acogidos por nuestra 
institución y además se sientan 
comprometidos con sus estudios 
que es lo fundamental” manifestó 
en tanto el rector del CFT Estatal, 
Hugo Keith.

“HOY SON 47 LOS 
ESTUDIANTES DE NUESTRA 
COMUNA QUE CURSAN 
EDUCACIÓN SUPERIOR SIN 
TENER QUE MOVERSE DE 
MONTE PATRIA Y ESO NOS 
ALEGRA”
CRISTIAN HERRERA
ALCALDE DE MONTE PATRIA
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Alumnas de diversas instituciones compitieron y disfrutaron del voleibol durante la jornada.

Jóvenes deportistas con colegio Fray Jorge compitieron y se divirtieron en la actividad.

El atletismo dominó la jornada por su carácter inclusivo y por el ánimo de los 
participantes.

Estudiantes del Liceo Alejandro Álvarez Jofre participaron activamente en la jor-
nada.
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Estudiantes celebraron el Día de la 
Actividad Física en el Estadio Diaguita

UNA JORNADA PARA EL DEPORTE Y LA SALUD

Este jueves alumnos de distintas instituciones de la comuna 
tuvieron la oportunidad de conmemorar el Día de la Actividad 
Física, con la práctica de distintos deportes y juegos.

Con la participación de delegaciones 
provenientes de 20 establecimientos 
educacionales municipalizados de 
la comuna, Ovalle conmemoró este 
jueves el Día de la Actividad Física, 
instancia a través de la cual se busca 
resaltar la importancia de la práctica 
deportiva. 

La convocatoria fue realizada 
por la Coordinación Extraescolar 
del Departamento de Educación 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Municipal y se llevó a cabo en el 
Estadio Diaguita, recinto en el que 
los estudiantes desarrollaron diversos 
circuitos deportivos.

Atletismo, básquetbol, ping-pong, 

voleibol y fútbol fueron algunas de 
las actividades de las que pudieron 
disfrutar niños y jóvenes, quienes 
acudieron desde distintos puntos 
de la comuna en compañía de sus 

profesores de educación física.
La jornada concluyó con la entrega 

de colaciones saludables y diplomas 
de participación.

20
Colegios de la comuna participaron en 
la jornada.




